

Acta de la reunión extraordinaria del Secretariado Técnico de Gobierno Abierto del estado de Coahuila de Zaragoza (STGA)

Fecha y hora: Martes 20 de junio de 2017, 12:00 hrs.

Sede: Instalaciones del Instituto Coahuilense de Acceso a la Información Pública, ubicadas en Boulevard Nazario Ortiz Garza no. 3385, colonia Doctores, planta alta, en la ciudad de Saltillo, Coahuila de Zaragoza.

Reunión convocada por: Enlaces Regionales de Sociedad Civil de Gobierno Abierto y Lic. Jesús Homero Flores Mier, Comisionado Presidente del Instituto Coahuilense de Acceso a la Información Pública y Presidente del Secretariado Técnico de Gobierno Abierto.

Tipo de Reunión: Extraordinaria







ASISTENTES A LA REUNIÓN

Lic. Jesús Homero Flores Mier, Presidente del STTL y Representante del Órgano Garante, Comisionado Presidente del ICAI (JHFM)

Lic. Héctor Nájera Davis, Suplente Representante de la Autoridad Local (HND)

Lic. Rubén Canseco, Representante de las Organizaciones de la Sociedad Civil. (RCL)

Lic. Patricia Vargas Bryan, Enlace de la Sociedad Civil para la Región Laguna. (PVB)

C. Mirthala Gómez Rivera, Enlace de la Sociedad Región Carbonífera (vía Skype) (MGR)

Lic. Juan Arturo Cabrera Barrón, Enlace de la Sociedad Civil para la Región Centro. (JACB)

Ing. Jesús Efraín Gómez Sosa, Enlace de la Sociedad Región Norte (JEGS)

Ing. Jesús Octavio Pimentel Martínez, Facilitador del STGA (JOPM)

Lic. Carmen Patricia Nieto Ruiz, Movimiento Magisterial de Coahuila

Dra. Gloria Tobón de Garza, Asociación de Usuarios de Agua de Saltillo A.C.

Dr. Waldo Terry Carrillo, Asociación Amigos del Río San Rodrigo

C. Alejandra Carmona, PC 29

Lic. Miguel Ángel Medina Torres, Suplente del Órgano Garante en el STGA

Lic. Leticia Martínez Flores, Directora de Capacitación y Cultura de la Transparencia del ICÁI.

Lic. Ignacio Galindo Ramírez, Sub Director de Gobierno Abierto del ICAI.

down



DESARROLLO DE LA REUNIÓN

1. Lista de asistencia

Se inicia la Primera Reunión Extraordinaria del STGA con la presencia del Lic. Jesús Homero Flores Mier (JHFM), del suplente del Enlace ante el STGA de la Autoridad Local, Lic. Héctor Nájera Davis (HND), del Lic. Rubén Canseco López (RCL), representante de las Organizaciones de la Sociedad Civil; adicionalmente se cuenta con la asistencia de los enlaces de Gobierno Abierto de todas la regiones del estado y con la presencia de representantes de Movimiento Magisterial de Coahuila, Asociación de Usuarios de Agua de Saltillo, Amigos del Rio San Rodrigo y PC29.

2. Bienvenida

JHFM da la bienvenida a los asistentes a la reunión e inmediatamente cede el uso de la voz a los Enlaces de Sociedad Civil de Gobierno Abierto para desahogar el siguiente punto.

3. Seguimiento a los avances en el cumplimiento del PAL

Los Enlaces de Gobierno Abierto de las diferentes regiones del estado externan que el avance en el cumplimiento de los compromisos del Plan de Acción Local (PAL) no ha sido como se esperaba, perciben falta de compromiso de las instituciones públicas involucradas en el cumplimiento de las actividades en el marco de los 6 compromisos establecidos en el PAL.

En este marco, comentan que si en un mes no perciben cambios en cuanto al compromiso de los sujetos obligados involucrados y avances en las actividades establecidas, en el Núcleo de Sociedad Civil de Gobierno Abierto del STGA se solicitará la votación de los enlaces de las cinco regiones del estado para acordar la continuidad de su participación en el Ejercicio de Gobierno Abierto que se realiza en nuestra entidad.

En este sentido, se acuerda que en un mes, antes del 20 de julio, se llevará a cabo la Séptima reunión ordinaria del STGA.

Se acuerda que JHFM contacte a los representantes del Poder Legislativo y de las Delegaciones Federales para externaglo tratado en esta reunión.

hyd)

(Agr)



Se acuerda que JHFM enviará oficios a las instancias que faltan de entregar información para hacerles un exhorto para cumplir a la brevedad con las actividades descritas en el PAL.

Se acuerda que en el transcurso de este mes (20 de junio al 19 de julio) el ICAI organizará reuniones o mesas de trabajo, por compromiso, entre sociedad civil y servidores públicos de sujetos obligados involucrados en el cumplimiento del PAL.

En este sentido, se acuerda que de éstas se realizarán reuniones en sitio referentes al Compromiso 5: Información analítica del agua residual, drenaje y saneamiento que desemboca al rio Sabinas en la región Carbonífera de Coahuila y en el Compromiso 6: Detener la depredación del río San Rodrigo, en la región norte del estado.

A la reunión que se realice referente al Compromiso 6: Detener la depredación del río San Rodrigo se acuerda convocar a servidores públicos con poder de decisión de SEMA, SEMARNAT, CONAGUA, PROFEPA y SAGARPA.

Se acuerda que se notificará a todos integrantes del STGA sobre las fechas y lugares a desarrollarse cada una de las reuniones de trabajo por compromiso, y se solicita que los Enlaces encargados de cada uno de los compromisos estén presentes al realizar la reunión relativa a cada uno de ellos.

En lo referente al Compromiso 4: El derecho humano al agua y al saneamiento en la situación actual y perspectivas de los organismos operadores de agua potable, drenaje y saneamiento de los municipios del estado de Coahuila, la Dra. Gloria Tobón, encargada de ese compromiso comenta que: a) hasta la fecha se ha recibido información (incompleta en todos los casos) de 31 de los 37 organismos operadores del Estado; b) los que no han entregado ninguna respuesta son los de Allende, Candela, Jiménez, Lamadrid, y Sacramente; una regidora de Hidalgo entregó la respuesta a un oficio de CEAS-Coahuila, que no está relacionada con este proyecto, por lo que contamos a este municipio como los que no han respondido; c) en el caso de AGSAL, se clasifica como información reservada la ubicación de los tanques de re bombeo y/o almacenamiento, por lo que se acuerda que el ICAI analizará la información, para determinar si los fundamentos para la reserva son válidos.

Queill.

Jul)



Se acuerda, que a través de HND se externe lo tratado en esta reunión al interior de · la estructura del Poder Ejecutivo y sobre todos de aquellas dependencias involucradas en el cumplimiento de los compromisos (Oficina del Gobernador, Secretaría de Finanzas, Secretaría de Gobierno).

Asuntos Generales

En lo referente al Compromiso 4: El derecho humano al agua y al saneamiento en la situación actual y perspectivas de los organismos operadores de agua potable, drenaje y saneamiento de los municipios del estado de Coahuila, la Dra. Gloria Tobón comenta de un caso especial en SIMAS Múzquiz, donde se le comentó que la persona que estaba encargada ya no labora en el sujeto obligado y se llevó toda la información. Se invita a la Dra. Gloria Tobón a hacer denuncia ante el ICAI sobre esta situación, para estar en posibilidades de dar seguimiento.

El enlace de la región carbonífera MGR hace la sugerencia de que los enlaces de Gobierno Abierto sirvan de testigo social en el proceso de la entrega recepción en materia de transparencia de los municipios de su región. Se acuerda estudiar el caso para ver la posibilidad de implementar esta figura.

No habiendo más asuntos generales a tratar, se da por concluida la sesión siendo las 14:15 hrs.

SECRETARIADO TÉCNICO DE GOBIERNO ABIERTO DEL ESTADO DE COAHUILA DE ZARAGOZA

Mtro. Luis González Briseño Presidente del \$TGA y del Órgano Garante

Suplente del Representante de la Autoridad Local

Lic. Rubén Canseco López Representante de las OSC

Nota aclaratoria: A la fecha de la realización de la 6ta sesión del STGA el Lic. Jesús Homero Flores Mier se desempeñaba como Presidente del ICAI y del STGA, actualmente es el Lic. Luis González Briseño el nuevo Presidente del ICAI y del STGA.



Enlaçes de Gobierno Abierto

Lic. Patricia Vargas Bryan, Enlace de la Sociedad Civil para la Región Laguna

C. Mirthala Gón ez Rivera, Enlace de la Sociedad Región Carbonífera

Lic. Juan Arturo Cabrera Barrón, Enlace de la Sociedad Civil para la Región Centro

Ing. Jesús Efraín Gómez Sosa, Enlace de la Sociedad Región